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伊那市・高遠町・長谷村 

第４回合併協議会 会議記録（概要） 

 

平成１６年１１月２日 午後２時００分 

伊那市役所 全員協議会室 

 

１．開 会 

事務局長（塚本哲朗） 

 

２．会長あいさつ 

会 長（小坂樫男） ：本日は、新市名称案について、新市名称検討委員会から答申をし

ていただきます。お忙しい中、精力的にご検討くださいました委員の皆様に

対しまして、心からお礼を申し上げたいと思います。 

 

３．協議事項 

協議第８号（継続） 新市の名称について 

・新市名称検討委員会報告 

新市名称検討委員会座長（市川健夫） ：（答申書を説明） 

会 長（小坂樫男） ：答申書について、質問等ございますか。 

・・・・・質疑なし・・・・・ 

事務局（広瀬一男） ：（調整方針案を説明） 

会 長（小坂樫男） ：新市の名称について、本日協議して決定するか、次回以降に協議

して決定するか、いかがいたしましょうか。 

高遠町２号委員（伊藤一好） ：次回以降の協議として欲しいと思います。 

長谷村２号委員（佐藤八十一） ：長谷村でも同様にお願いします。 

会 長（小坂樫男） ：それでは、新市の名称については、次回以降に協議して決定する

ことにします。 

 

協議第 10 号（継続） 地域内分権（地域自治組織、地域審議会、総合支所等）について 

・地域内分権検討小委員会報告 

地域内分権検討小委員会副委員長（藤島雄二） ：（結果報告書を説明） 

会 長（小坂樫男） ：結果報告書について、質問等ございますか。 

・・・・・質疑なし・・・・・ 

事務局（広瀬一男） ：（調整方針案を説明） 

会 長（小坂樫男） ：地域内分権（地域自治組織、地域審議会、総合支所等）について

は、次回以降に協議して決定することにします。 

 

協議第 11 号（継続） 新市建設計画について 

・新市建設計画策定小委員会報告 
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新市建設計画策定小委員長（三澤岩視） ：（経過報告） 

会 長（小坂樫男） ：経過報告について、質問等ございますか。 

・・・・・質疑なし・・・・・ 

会 長（小坂樫男） ：新市建設計画については、引き続き精力的に検討していただき、

11 月末を目途に成案をまとめていただきたいと思います。 

 

協議第 12 号（継続） 議会の議員の定数及び任期の取扱いについて 

・議会議員の定数等検討小委員会報告 

議会議員の定数等検討小委員長（下島省吾） ：（経過報告） 

会 長（小坂樫男） ：経過報告について、質問等ございますか。 

高遠町２号委員（野々田高芳） ：「３．検討経過」の「２）定数について」に「定数は

25 人または 26 人とする」とありますが、すでに定数は決定して、後は選

挙区ごとの定数を決めるだけということでしょうか。 

議会議員の定数等検討小委員長（下島省吾） ：そこに掲げたとおりです。 

高遠町２号委員（野々田高芳） ：定数については地域の実情を良く聞いて積み上げてい

くという配慮をして欲しいと思います。 

長谷村３号委員（北原幸彦） ：「４．意見等」の４点目に選挙区の定数について「人口を

考慮すべき」とありますが、合併に対する不安もありますので、人口比率

だけで決めるのではなく、高遠町と長谷村のことも尊重して欲しいと思い

ます。 

議会議員の定数等検討小委員長（下島省吾） ：この部分については、会議で出された意

見の一部ということでご了承いただきたいと思います。 

長谷村３号委員（北原幸彦） ：決定した根拠についても今後、報告して欲しいと思いま

す。 

 

  【総務部会】 

協議第 56 号 各種事務事業の取扱い ②常備消防 

長谷村３号委員（北原幸彦） ：高遠消防署の位置やエリアの変更などについて、いつ着

手してどのように進めるのかということを調整方針案に明記して欲しいと

思います。 

総務部会長（伊藤健高遠町総務課長） ：高遠消防署等と検討を進めていますが、詳細に

ついては未決定です。 

長谷村３号委員（北原幸彦） ：消防署の位置等については新市建設計画に記載されます

か。 

会 長（小坂樫男） ：伊那消防組合での調整もありますので、詳細については早急なす

り合わせが必要だと思います。 

総務部会長（伊藤健高遠町総務課長） ：記載されます。 

伊那市２号委員（藤島雄二） ：伊那市議会からも、この問題については慎重に検討して

欲しいという意見が出されています。 
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会 長（小坂樫男） ：協議第 56 号については調整方針案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

協議第 57 号（再提案） 各種事務事業の取扱い ③消防施設整備 

事務局（広瀬一男） ：前回、消火栓の扱いについて意見が出されましたので、調整方針

案を一部修正して再提案いたします。 

会 長（小坂樫男） ：協議第 57 号については調整方針案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

協議第 58 号 各種事務事業の取扱い ④安全対策（防犯灯） 

会 長（小坂樫男） ：協議第 58 号については調整方針案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

  【住民生活環境部会】 

協議第 59 号 各種事務事業の取扱い ④粗大ごみの収集、運搬、処理体制 

伊那市２号委員（藤島雄二） ：ごみの分別が徹底されて、鳩吹クリーンセンターに持ち

込まれるごみの量が減ってきているため、現在、クリーンセンター八乙女に

持ち込まれている高遠町と長谷村の分も引き受けられそうだという話があり

ます。 

事務局（広瀬一男） ：クリーンセンター八乙女については、「15．一部事務組合等の取扱

い」の中で次回以降、提案させていただきます。 

会 長（小坂樫男） ：協議第 59 号については調整方針案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

  【社会福祉部会】 

協議第 60 号（再提案） 各種事務事業の取扱い ④保育所運営 

伊那市２号委員（藤島雄二） ：保育料についてですが、６市町村任意合併協議会では国

の 70 パーセントを目安としていましたが、３市町村で 80 パーセントとする

のはなぜですか。 

社会福祉部会長（田中幸雄伊那市福祉課長） ：６市町村の平均は 76 パーセントでしたが、

３市町村では 15 年度決算で伊那市が 82.38 パーセント、高遠町が 62.97 パー

セント、長谷村が 59.30 パーセントで、平均 79.92 パーセントとなり、比率

が上がりましたので、伊那市を基準として 80 パーセントとしました。 

高遠町２号委員（野々田高芳） ：保育所の統廃合計画についてですが、現段階で統廃合

計画があるのは伊那市のみであるのに、新市全体の方向とするのはどうかと

思います。合併によって市域が広くなり、きめ細かな住民サービスが行われ

なくなるのではないか、という懸念が住民の間にあるので、表記に配慮が必

要だと思います。 

事務局（広瀬一男） ：調整方針案２行目「旧市町村の統廃合計画を」を「現在ある旧市
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町村の統廃合計画を」に修正提案いたしますので、ご協議をよろしくお願い

いたします。 

会 長（小坂樫男） ：協議第 60 号については修正案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

  【農林部会】 

協議第 61 号（再提案） 各種事務事業の取扱い ①地域営農システム構築事業 

伊那市３号委員（下島省吾） ：新市営農センター組織体制（案）についてですが、伊那

市の場合は運営小委員会にも運営委員会と同様に女性組織や消費者組織があ

ります。これらについてはどのような扱いになるのでしょうか。 

農林部会長（小松英城長谷村農政課長） ：記載はされていませんが、その他の関係組織

も含まれている、ということでご了解いただければと思います。  

会 長（小坂樫男） ：協議第 61 号については調整方針案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

協議第 62 号 各種事務事業の取扱い ④農作物等有害鳥獣防除対策事業 

会 長（小坂樫男） ：協議第 62 号については調整方針案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

  【商工観光部会】 

協議第 63 号 各種事務事業の取扱い ⑤商工会議所（商工会） 

高遠町３号委員（平沢優司） ：商工会議所・商工会の統合についての調整はどのように

進められていますか。 

商工観光部会長（沖村直志伊那市商工観光課長） ：１市町村１団体の原則に基づいて統

合を進めてほしい、という内容の説明会を、上伊那地方事務所の商工雇用課

が今年度２回、開催しました。 

高遠町３号委員（平沢優司） ：商工会議所・商工会相互による直接の検討はされていな

いのでしょうか。 

商工観光部会長（沖村直志伊那市商工観光課長） ：高遠町商工会・長谷村商工会・西春

近商工会で連携について検討をしているようです。 

高遠町３号委員（平沢優司） ：伊那商工会議所との連携についてはどのような方向です

か。 

商工観光部会長（沖村直志伊那市商工観光課長） ：今後、検討されると思います。 

会 長（小坂樫男） ：協議第 63 号については調整方針案のとおりでよろしいでしょうか。 

・・・・・異議なし・・・・・ 

 

４．第５回協議事項の提案 

【財務部会】 

協議第 64 号 財産の取扱いについて 
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財務部会長（牧田弘伊那市財政課長） ：（説明） 

・・・・・質疑なし・・・・・ 

 

【総務部会】 

協議第 65 号 条例規則等の取扱いについて 

協議第 66 号 慣行の取扱いについて 

協議第 67 号 財産区の取扱いについて 

協議第 68 号 行政区の取扱いについて 

総務部会長（伊藤健高遠町総務課長） ：（説明） 

伊那市２号委員（藤島雄二） ：協議第 68 号についてですが、新市においては行政区の呼

称はどうなるのですか。 

総務部会長（伊藤健高遠町総務課長） ：当面現行のままとしますが、自治会未加入世帯

の問題等と合わせて新市発足後に検討すべきだと考えています。 

 

【企画部会】 

協議第 69 号 各種事務事業の取扱い ①男女共同参画推進 

協議第 70 号 各種事務事業の取扱い ②コミュニティの振興に対する助成 

企画部会長（唐木好美伊那市企画課長） ：（説明） 

高遠町２号委員（伊藤一好） ：協議第 70 号についてですが、「コミュニティ」という横

文字は、別の日本語に置き換えた方が良いと思います。 

企画部会長（唐木好美伊那市企画課長） ：部会で検討します。 

 

５．報告事項 

 （１）前回確認済み事項について 

 （２）これからの協議会日程について 

事務局（山崎大行） ：（説明） 

 

 （３）その他 

  ・特になし 

 

６．その他 

  ・特になし 

 

７．閉 会 

 

（終了 午後 ３時３０分） 


